

Potsdam, 06.01.2024

Pressemitteilung

ACHTUNG SPERRFRIST 19.00 UHR!

Talentförderung auf höchstem Niveau: Schneider würdigt beim Neujahrskonzert Arbeit der Jungen Philharmonie Brandenburg

Großer Tatendrang gepaart mit professioneller Förderung: Daraus erwächst der Erfolg der Jungen Philharmonie Brandenburg. Beim traditionellen Neujahrskonzert des Jugendorchesters im Berliner Konzerthaus am Gendarmenmarkt überzeugte sich heute Staatskanzleichefin und Ministerin Kathrin Schneider vom hohen musikalischen Können und der großen Leidenschaft der jungen Musikerinnen und Musiker. In ihrem Grußwort betonte Schneider: „Unser Land kann auch Musik, und wie! Die Junge Philharmonie Brandenburg ist zu Recht national und international anerkannt und begehrt.“

Ministerin Schneider dankte den **Förderern** des Orchesters und des Neujahrskonzertes, darunter die Investitionsbank des Landes Brandenburg und die PCK Schwedt, sowie dem Verband der Musik- und Kunstschulen Brandenburg e.V. als Träger des Ensembles: „Ohne Ihre vielfältige Unterstützung könnten sich unsere jungen Talente nicht so gut entwickeln, wäre die Junge Philharmonie nicht ein so **renommiertes Orchester** geworden. Sie können sehr stolz darauf sein, dass **Absolventen** unserer Jungen Philharmonie inzwischen in mehr als **40 großen Sinfonieorchestern** spielen. Die Junge Philharmonie, das ist **Talentförderung auf höchstem Niveau**.“

Die 1992 als Landesjugendsinfonieorchester gegründete Junge Philharmonie Brandenburg zählt zu den besten Nachwuchsorchestern Deutschlands und steht unter der **Schirmherrschaft von Ministerpräsident Dietmar Woidke**. Ihr gehören derzeit 139 Musikerinnen und Musiker an, davon 99 aus Brandenburg. Konzertreisen führten das Orchester u. a. schon nach Asien, Mittelamerika und in den Nahen Osten. Für das diesjährige Neujahrskonzert kehrte Yoel Gamzou ans Pult der Jungen Philharmonie zurück. Der israelisch-amerikanische Dirigent beeindruckte das Orchester und sein Publikum schon mehrfach mit seiner Arbeit.

Beim Konzert waren auch Kulturstaatssekretär **Tobias Dünow** und Europastaatssekretär **Jobst-Hinrich Ubbelohde** zu Gast. Das Kulturministerium hat die Silvesterprobenphase des Orchesters mit rund 48.000 Euro gefördert. Im gesamten Jahr 2023 hat das Ministerium das Orchester mit etwa 65.000 Euro unterstützt.

Mehr Informationen im Internet: <https://junge-philharmonie-brandenburg.de/>

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Chef vom Dienst

Hausruf: (03 31) 8 66 – 12 51

(03 31) 8 66 – 13 56

(03 31) 8 66 – 13 59

Fax: (03 31) 8 66 – 14 16

Internet: www.brandenburg.de

E-Mail: presseamt@stk.brandenburg.de